

LOS INTELECTUALES ANTI-FASCISTAS EN CATALUÑA

Fueron recibidos entusiasticamente por la Generalidad

BARCELONA, 12.—Anoche se celebró en el Palau de la Música Catalana el anunciado acto de los intelectuales extranjeros antifascistas. La concurrencia fué extraordinaria.

Habieron Serra Hunter, que glosó el significado del Congreso; el italiano Potenza, el francés Benda, que fué acogido con "La Marsellesa", puesto en pie el público; el poeta inglés Spencer, Anderson, escritor escandinavo; Rafael Alberti, que leyó un romance, escrito durante su viaje de Valencia a Barcelona; el chino Seu, el cubano Marinello, el soviético Mkritenko, Corpus Barga, el mexicano Mancisidor y María Teresa León.

El general Pozas los saludó en nombre propio y en el de los soldados que se batén contra el fascismo.

"Sois—dijo—la más alta representación de la cultura y la civilización. Habéis visitado el frente de Madrid, y allí habéis conocido el dolor de nuestro pueblo. Este dolor se lo debemos a unos generales traidores, ambiciosos e intumanos."

Fué calurosamente aplaudido.

El señor Companys fué acogido a los acordes de "Els Segadors".

"Cataluña—dijo—es un pueblo laborioso, pacífico y sensible. La nuestra es guerra de libertad, y por serlo y por la dignidad civil y humana se alzó contra la sublevación de la casta militar y contuvo la rebelión a centenares de kilómetros de sus fronteras, donde no han podido avanzar un solo paso, iniciándose el resurgimiento de la España leal. Luchamos por nuestra independencia territorial y espiritual. Nos sentimos orgullosos de que el Destino haya designado el territorio hispánico y nos obligue a tan dolorosos sacrificios, si después de éstos este gran drama acaba, como acabará, con la derrota de los bárbaros, que asegura la paz del mundo.

"Yo lamento al mundo desde este Palau, que ha sido marco de tantas expresiones de arte y cultura, como presidente de Cataluña, la inquebrantable resolución de los catalanes de luchar y vencer por la civilización universal y la fraternidad humana."

Fué muy aplaudido el señor Companys. Febus.